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本报北京电（记者 房伟） 大力发展海洋经济是
我国今后一个时期重要而紧迫的战略任务，宁波作为
浙江海洋经济发展示范区的核心区，有条件、有必要成
为浙江乃至全国超前性、突破性政策的试验区。昨日，
全国人大代表、梅山国际物流产业集聚区管委会主任、
市发改委主任柴利能建议，国家支持宁波在象山半岛
区域申报和建设国家级海洋经济发展示范区。

柴利能说，宁波作为浙江海洋经济发展示范区的
核心区，将前期试点取得的经验、机制和模式进行优
化、提升，可在更高层次构建国家海洋经济发展的战略
支撑区域。

据了解，我市初步设想在象山半岛区域整合象山
临港装备工业园区、大目湾低碳生态城、宁波象保合作
区等区块，以及檀头山岛、东屿、西屿等周边海岛，总面

积约150平方公里，聚焦建设国家级海洋经济发展示
范区，辐射带动象山港和三门湾区域的海洋经济发展。

柴利能认为，在象山半岛区域建设宁波国家海洋
经济发展示范区基础良好、意义重大。“从生态环境、海
洋资源、产业基础、管理创新等各方面看，象山半岛区
域都有优势、有能力、有潜力。”

而且，加快推进国家海洋经济发展示范区建设对
宁波、浙江乃至全国海洋经济发展意义十分重大，既可
为我国海洋经济贯彻落实五大发展理念提供先导示
范，又可为浙江省湾区经济和海洋经济发展提供样本
经验，也可为协调发展宁波南翼地区提供支撑。

“湾区经济是国际沿海发达地区的高级发展形态，
我省也已将湾区作为‘十三五’期间的重要战略空间加
以谋划。”柴利能说，象山半岛北靠象山港、南临三门

湾，在该区域率先启动国家海洋经济发展示范区的规
划建设，“不仅是象山半岛区域实现生态经济型港湾建
设的内在发展需求，更是为全面推进浙江省湾区经济
发展提供先导引领和模板示范”。

柴利能说，建设国家海洋经济发展示范区是浙江
省、宁波市发挥自身优势，着眼于“十三五”乃至更长一
个时期发展，积极参与国家战略的重大决策，“建议发
改委、国家海洋局给予两方面支持：一是支持宁波申报
国家级海洋经济发展示范区，二是赋予示范区更多先
行先试政策，如在土地、税收、财政补助等方面以及在
海洋科技、海洋金融、海域海岛管理创新等领域，赋予
宁波更多先行先试政策和改革试点，真正体现示范区
的体制机制创新。”

全国人大代表柴利能建议

支持宁波建设国家海洋经济发展示范区
宁波声音

韩联社记者：当前韩中关系复杂敏感，今年是
韩中建交25周年，中方对发展韩中关系有什么规
划？

王毅：今年是中韩建交25周年，中方珍惜25
年来两国人民共同努力得来的成果，希望韩方也
能与中方一起共同维护好两国互利合作的大局。

当前影响中韩关系的最大问题就是美韩执意
在韩部署充满争议的“萨德”反导系统。中方从一

开始就坚决反对。“萨德”反导系统的监测预警范
围远远超出半岛，危害中国战略安全的企图已是
路人皆知。引进“萨德”显然是一个错误的选择，
不仅有违为邻之道，而且很可能使韩国陷入更不
安全的境地。我们奉劝韩国国内某些势力不要再
一意孤行，否则结果只能是损人又害己。中方敦
促韩方悬崖勒马，中止部署，不要在错误的道路上
越走越远。

外交部长王毅就中国外交政策和对外关系回答中外记者提问

敦促韩方悬崖勒马中止部署“萨德”
3月8日，十二届全国人大五次会议在两会新

闻中心举行记者会，邀请外交部长王毅就中国外
交政策和对外关系回答中外记者提问。

中国将举办“一带一路”国际合作高峰论坛

新华社记者：今年5月，中国将举办“一带一路”国
际合作高峰论坛。中方此时举办高峰论坛有什么考
虑？希望达成什么目标？

王毅：再过两个多月，我们就将在北京举办“一带一
路”国际合作高峰论坛。据目前统计，20多个国家的元
首或政府首脑、50多位国际组织负责人、100多位部长
级官员以及总共1200多名来自世界各国、各地区的代
表将齐聚一堂，共襄盛举。届时，除了领导人出席的圆
桌峰会以外，还会有更大范围的高级别会议以及围绕

“五通”也就是政策沟通、设施联通、贸易畅通、资金融
通、民心相通等并行召开的六场主题会议。北京，将再
次成为全球瞩目的焦点；“一带一路”，将继续成为世界
热议的话题。

“一带一路”是中国的，但更是世界的。“一带一路”
版权虽属中国，但收益为各国共享。习近平主席提出

“一带一路”倡议3年多来，合作不断开花结果，影响迅
速席卷全球，成为迄今最受欢迎的国际公共产品，也是
目前前景最好的国际合作平台。

我们希望高峰论坛实现三方面成果：一是总结凝聚
各方共识，对接各国发展战略，明确优势互补，共同繁荣
的大方向；二是梳理重点领域合作，围绕基础设施互联
互通、贸易投资、金融支持、人文交流等确定一批重大合
作项目；三是提出中长期合作举措，探讨共建“一带一
路”长效合作机制，构建更加紧密务实的伙伴关系网络。

半岛核问题的主要当事方是朝美两家

路透社记者：当前朝鲜半岛形势异常紧张，朝鲜本
周再次射导。中方是否认为半岛会发生战争？怎样才
能避免战争？

王毅：朝鲜半岛局势呈现新一轮紧张。一方面，朝
鲜不顾国际社会反对，违反联合国安理会决议，执意推
进核导开发；另一方面，美韩在这一地区进行超大规模
军事演习，持续加大对朝军事压力。就像两组不断加速
的列车，互不相让，难道双方都做好迎头相撞的准备吗？

当务之急要做的，就是亮起红灯，同时刹车。
为应对半岛危机，中方的建议是，作为第一步，朝鲜

暂停核导活动、美韩也暂停大规模军演。通过“双暂
停”，摆脱目前的“安全困境”，使各方重新回到谈判桌前
来。之后，按照双轨并进思路，将实现半岛无核化和建
立半岛和平机制结合起来，同步对等地解决各方关切，
最终找到半岛长治久安的根本之策。半岛核问题的主
要当事方是朝美两家。作为半岛唇齿相依的近邻，中国
当然也是解决半岛核问题不可或缺的重要一方。为解
决核问题，中方始终坚持半岛无核化目标，坚持维护半
岛稳定，坚持和平解决方式。

《环球时报》记者：2016年中国先后同冈比亚、
圣多美和普林西比恢复外交关系。今年初，尼日
利亚要求台驻尼机构“摘牌”并迁出首都，国内民
众普遍表示大快人心，认为如果台湾当局在背离
一个中国的路上越走越远，将是死路一条。请你
谈谈看法。

王毅：世界上只有一个中国，台湾是中国的一

部分，这不仅是历史事实，也是国际共识，更是由
联合国决议等一系列国际文书所确立的一条准
则。台湾地区与任何国家建立或保持所谓“外交
关系”，都缺乏国际法依据，都没有正当性，也必然
是没有前途的！台湾当局应该认清这一大势。任
何人、任何势力都不可能阻挡中国最终实现国家
的完全统一。

凤凰卫视记者：和去年相比，今年南海局势有
所降温。虽然相关国家矛盾缓解，但域外国家并
没有放弃干涉，美国仍在加强在南海军事部署，甚
至有人认为中美在南海必有一战，你是否担心中
美在南海发生军事冲突？

王毅：过去一年，南海潮起潮落，最终趋于平
静。形势不是有所降温，而是明显降温。这是中
国和东盟国家共同努力的成果，是地区之幸，也是

世界之福。当前，《南海各方行为宣言》（DOC）正
在得到全面有效落实，具体争议已经重回由直接
当事方对话协商解决的正轨。我们还正在同东盟
10国推进“南海行为准则”（COC）的磋商，打造共
同认可的地区规则。在这个时候，如果还有人想
兴风作浪、再生事端，不仅不得人心，也将遭到地
区国家的共同抵制。我们决不会允许得来不易的
稳定局面再受干扰和破坏。 据新华社电

任何势力都不可能阻挡中国统一

敦促韩方悬崖勒马中止部署“萨德”

南海趋于平静是世界之福

王毅在记者会上（拼版照片）。 新华社发


